

Otros programas de empleo y formación

SERVICIO DE ASESORAMIENTO AL AUTOEMPLEO

A través del Programa Operativo Plurirregional Lucha contra la Discriminación, y enmarcadas en las Acciones de Impulso y Apoyo al Empleo por Cuenta Propia, la FSG en la Comunidad Valenciana ha puesto en marcha el Servicio de apoyo al Autoempleo que cuenta entre sus objetivos con la creación de empresas, asesoramiento empresarial a emprendedores gitanos y la regularización del sector empresarial entre la población gitana.

Durante el año 2008 se ha valorado 23 proyectos empresariales, de los cuales se han estudiado y asesorado 11 proyectos. Se han presentado al Programa de microcréditos que ofrece la Fundación Un Sol Mún 2 propuestas para la creación de nuevas empresas en los sectores del Comercio y Servicios. Este programa ha contado con la colaboración del IMPIVA a través del programa de “Asistencia al Emprendedor”.



los tres años de vigencia de este Programa han participado un total de 414 mujeres en las más de veinte acciones formativas y preformativas y de intermediación con empresas que se han realizado y se han conseguido un total de 247 contrataciones laborales. El Programa CAM ROMI se está impulsando en las principales ciudades de la Comunidad Valenciana, y más concretamente en Valencia, Castellón, Alicante, Elche, Elda y Torrent.



PROGRAMA CAM ROMI

Desde el año 2006, Obras Sociales y la Fundación Secretariado Gitano impulsan el Programa CAM ROMI para facilitar el acceso de la mujer gitana al trabajo por cuenta ajena a través de la participación de las mismas en distintas actividades preformativas y formativas. Durante

A lo largo de estos tres años desde el CAM ROMI se han realizado, entre otras, las siguientes acciones formativas en la Comunidad Valenciana: Cursos de Camareras de Pisos, de Limpieza, de Agentes de Inmobiliaria, de Dependientas de Comercio, de Dependientas de Frescos, de Reponedoras de Grandes Superficies, de Informática y Nuevas Tecnologías, de Azafatas/Auxiliares de Congresos, de Auxiliar de Guía Turístico, de Estética y Maquillaje. Asimismo, se han impulsado los siguientes Talleres: Graduado

Laboral, de Alfabetización y Neolectoras, de preparación de la prueba de acceso para mayores de 25 años a estudios universitarios y obtención de la titulación en ESO...

- Los factores clave para el éxito del Programa CAM Romí han sido:
- Una metodología adaptada a las necesidades de las mujeres gitanas.
- Colaboración del tejido empresarial de la Comunidad Valenciana y acceso de las mujeres a una contratación laboral real.
- Acompañamiento en el proceso de incorporación al mundo laboral.

SERVICIO UZIPEN

(www.accederempresas.com/uzipenlimpiezas)



El Servicio Uzipen es una de las Acciones de Apoyo a Iniciativas de Empleo Protegido y Empresas de Inserción y que se enmarca

dentro del Programa Operativo Plurirregional de Lucha contra la Discriminación.

Durante el año 2008 han trabajado en el servicio de limpiezas 10 mujeres.

Los contratos han sido todos anuales, exceptuando un servicio particular.

Los clientes han sido:

- Fundación Internacional O, Belén
- Aldeas Infantiles SOS

- Caritas Diocesanas Orihuela- Alicante
- Fundación Nova Feina
- Fundación Dasyc
- Fundación Vicente Ferrer
- Iniciativas Encuentro Mediterráneo
- Servicio particular
- FSG Alicante
- FSG Elche

En el Proyecto, iniciativa pionera de la FSG, están participando un total de 11 mujeres gitanas (incluida la coordinadora) de la provincia de Alicante y combina acciones de empleo con acciones de formación.

En el marco de la Responsabilidad Social Corporativa, la FSG ha contratado a un grupo de 10 mujeres durante el 2008 para la limpieza de las viviendas con un perfil muy específico: Mujeres gitanas con cargas familiares, con necesidad de conciliar vida familiar y profesional, y con un nivel formativo nulo/escaso.

Las mujeres, a la vez que trabajan en este sector, continúan participando en acciones de formación básica y en acciones de formación específica.

SERVICIO ECOTUR

ECOTUR nace en Madrid en 1998, como proyecto de inserción laboral y profesional de la mujer gitana, a través de la modalidad de Empresa de Inserción. Ante el



éxito de esta iniciativa la Fundación Secretariado Gitano ha ido ampliando los servicios de esta Agencia a diversos puntos de España.

En 2007 se establece ECOTUR en la Provincia de Alicante, más concretamente en la ciudad de Elche, dada la trayectoria formativa en este ámbito profesional que viene desarrollando la Fundación en esta localidad. Y cuenta con la cofinanciación del Excmo. Ayuntamiento de Elche a través de la Concejalía de Fomento y La Caja Mediterráneo a través de su Obra Social.”.

Cumple un **doble objetivo**, por un lado ofrecer **formación especializada** a jóvenes gitanas. a la vez que se les facilita el **acceso a un empleo**. Un empleo que responde a sus necesidades y que además es compatible con otras actividades de la vida diaria, permitiendo de esta manera conciliar la vida familiar con la laboral. Por otro lado, ofrecer un **Servicio Profesional de Azafatas a Empresas**, dando soporte a todo tipo de eventos y teniendo como señas de identidad el **Compromiso y la Profesionalidad**.

TALLERES DE FORMACIÓN E INSERCIÓN LABORAL

Los TFILS son acciones formativas dirigidas a personas desempleadas con dificultades de integración en el mercado de trabajo, a fin de proporcionarles la cualificación profesional para desempeñar una ocupación concreta y adecuada a las necesidades de las empresas de la Comunidad Valenciana, por medio de una formación adaptada a sus características individuales. En esta línea hemos puesto en marcha en el año 2008 talleres con las especialidades de Azafatas/Auxiliar de Congresos y Dependiente de Comercio (Elche), Mediador Intercultural (Alicante) y Estética en Valencia y en Castellón.



PLANES INTEGRALES DE EMPLEO

Los PIE que viene desarrollando el SERVEF están dirigidos a potenciar el empleo de los colectivos con más dificultades de inserción tales como personas con discapacidad, personas en riesgo de exclusión social entre los que se encuentra la población gitana. La FSG en la C Valenciana viene utilizando esta modalidad de programas desde 2004 y en el año 2008/2009 se han desarrollado en Alicante y Castellón.

EMORGA

Programa de Empleo Público de Interés Social que facilita la contratación de personas desempleadas para la realización de obras y servicios de interés general y social. Desde 2002-2008 la FSG-C Valenciana ha utilizado esta modalidad para complementar las acciones de interés social que desarrollamos.